

CAFÉ INTERNATIONAL

Diakonie 



INTERNATIONALER BRUNCH

Sonntag, 19. Oktober
ab 10:00 Uhr

- buntes und internationales Buffet -
- Köstlichkeiten aus aller Welt genießen -
- Begegnungen schaffen -
- generationenübergreifend -

Jugend- und Kulturtreff Struwwelpeter Kronach

Rodacher Str. 10, 96317 Kronach

Erwachsene: 10 Euro
Kinder: 5 Euro

Kartenvorverkauf
ab 16.09.2025
im Struwwel

Hintergrund: vecteezy.com/harryarts



dafür!

50 Jahre Interkulturelle Woche

Ansprechpartner für die IKW im Landkreis Kronach:

Jonas Müller

Integrationslotse für den Landkreis Kronach

Rodacher Str. 15, 96317 Kronach

Tel.: 09261 6208-72

Mail: MF2@diakonie-klm.de

www.diakonie-klm.de

Das Projekt des Integrationslotsen wird gefördert durch das Bayerische Staatsministerium des Innern, für Sport und Integration sowie durch den Landkreis Kronach.



Gefördert durch
Bayerisches Staatsministerium des
Innern, für Sport und Integration



Diakonie 

Kronach-Ludwigsstadt/Michelau

Die Interkulturelle Woche

Die bundesweit jährlich stattfindende Interkulturelle Woche (IKW) ist eine Initiative der Deutschen Bischofskonferenz (DBK), der Evangelischen Kirche in Deutschland (EKD) und der Griechisch-Orthodoxen Metropolie. Sie findet seit 1975 Ende September in mehr als 600 Städten und Gemeinden deutschlandweit statt und es werden rund 5.000 Veranstaltungen durchgeführt. Der Tag des Flüchtlings ist Bestandteil der IKW.

Im Jahr 2025 findet die Interkulturelle Woche zum 50. mal unter dem Motto „dafür!“ statt. So auch wieder im Landkreis Kronach und wir hoffen, Ihnen ein vielseitiges und buntes Angebot bieten zu können. Das Programm wurde in Zusammenarbeit von haupt- und ehrenamtlichen Akteuren der Migrations- und Flüchtlingsberatung der Diakonie, der Partnerschaft für Demokratie Kronach, der VHS Kreis Kronach, dem Koordinierungszentrum für bürgerschaftliches Engagement (KoBE), der Flüchtlingshilfe Kronach, der Katholischen Erwachsenenbildung und dem Büchertreff Kronach, dem Struwwelpeter Kronach, der Mobilen Jugendarbeit im Landkreis Kronach und ehrenamtlichen Geflüchteten auf die Beine gestellt.

Ein herzliches Dankeschön an alle für die Beteiligung!

Wenn Sie zukünftig selbst als Verein, Institution oder auch Privatperson an der Gestaltung der Interkulturellen Woche mitwirken oder Veranstaltungen einbringen möchten, wenden Sie sich gerne an Jonas Müller, Integrationslotse für den Landkreis Kronach!

Gefördert vom



Bundesministerium
für Bildung, Familie, Senioren,
Frauen und Jugend

im Rahmen des Bundesprogramms

Demokratie **leben!**



Unser
Landkreis
Kronach
Oberfrankens Spitze



Partnerschaft für
Demokratie
Landkreis Kronach

dafür!

50 Jahre Interkulturelle Woche

Interkulturelle Woche 2025

22.09.25 - 27.09.25

+ internationaler Brunch am 19.10.25

Programmübersicht für den Landkreis Kronach

www.interkulturellewoche.de

Programm der Interkulturellen Woche 2025



Eröffnung der Interkulturellen Woche im Landkreis Kronach

Montag, 22. September 2025 um 16:30 Uhr in der VHS Kronach (Kulmbacher Str. 1)

Wir laden Sie ein, die Interkulturelle Woche 2025 im Landkreis Kronach offiziell mit uns zu eröffnen. In entspannter Atmosphäre und Umrahmung mit internationalen Köstlichkeiten, Getränken und Musik wollen wir ins Gespräch kommen und das Programm der Woche vorstellen.

Diakonie
Kronach-Ludwigsstadt/Michelau



Internationaler Back-Workshop

Dienstag, 23. September 2025 um 18:00 Uhr im Amt für Landwirtschaft und Forsten (Kulmbacher Str. 44)

Lust, sich beim Backen internationaler Gebäcke und Süßigkeiten zu probieren? Gemeinsam mit der Flüchtlingshilfe und Geflüchteten aus Ländern wie Syrien oder der Ukraine können verschiedenste Leckereien ausprobiert werden.

Anmeldung erbeten bis zum 19.09.2025 an Galina Lenhardt, Tel.: 0179 1121312

Vernetzung und Austausch in der ehrenamtlichen Geflüchtetenhilfe

Mittwoch, 24. September 2025 von 15:00 - 19:00 Uhr in der VHS Kronach (Kulmbacher Str. 1)

Mit dem Austausch- und Vernetzungstreffen möchte die lagfa Bayern Ihnen einen Raum geben, sich gemeinsam mit anderen Freiwilligen über Ihr Engagement für Ge-

flüchtete austauschen zu können. Ziel ist es, durch dieses moderierte Treffen von den Erfahrungen anderer zu profitieren, indem Sie konkrete Fragen stellen oder vorhandene Probleme ansprechen. Kurzum bedeutet dies: Sie sind die Experten und geben die Themen vor! Das Team der lagfa Bayern wird Sie mit einem langjährigen Erfahrungsschatz begleiten und je nach Tages- und Gruppendynamik Techniken einbringen, um einen gewinnbringenden Austausch zu fördern.

Anmeldung bis zum 19.09.2025 unter:
www.lagfa-bayern.de/veranstaltungen



Diakonie
Kronach-Ludwigsstadt/Michelau

„Wem gehört der Schnee?“

Mittwoch, 26. September um 16:00 Uhr im Büchertreff am Melchior-Otto-Platz

„Wem gehört der Schnee?“ - Drei Kinder wollen es wissen: welcher Gott hat ihn gemacht? Der „Büchertreff am Melchior-Otto-Platz“ lädt zu einem zweisprachigem (persisch/deutsch) Bildtheater für Jung und Alt ein.



Das „Café International“ lädt ein

Donnerstag, 25. September 2025 von 15:00 - 17:30 Uhr im Struwwelpeter Kronach (Rodacher Str. 10)

Jeden 2. und 4. Donnerstag im Monat findet im Struwwelpeter das Café International statt. Das Café bietet einen Treffpunkt für Geflüchtete, Migrierte, Ehrenamtliche und Interessierte - egal ob jung oder alt.

Wir möchten Sie einladen, das Café International kennenzulernen. Wir machen **internationale Spiele**, bieten **Köstlichkeiten aus aller Welt** und veranstalten einen **Workshop zum orientalischen Tanz**.



Diakonie
Kronach-Ludwigsstadt/Michelau

Tag der offenen Tür beim Sprachkursträger Andrax

Freitag, 26. September 2025 von 10:00 - 14:00 Uhr bei der Sprachschule Andrax (Bahnhofstr. 1)

Der Sprach- und Integrationskursträger Andrax lädt in seine Räumlichkeiten in Kronach ein. Es erwarten Sie unter anderem internationale Köstlichkeiten, Musik und Gesang und auch Angebote für die Kleinen!



Film International

Freitag, 26. September 2025 um 19:00 Uhr im Struwwelpeter Kronach (Rodacher Str. 10)

Willkommen in Deutschland! Mit viel Humor und Einfühlungsvermögen wird beim Film International die Geschichte einer türkischen Gastarbeiterfamilie gezeigt, die ihre Heimat verlassen hat, um das deutsche Wirtschaftswunder zu unterstützen. Der mit dem Deutschen Filmpreis ausgezeichnete Film ist ein wunderbarer Beitrag zur Integrationsdebatte.

Die Mobile Jugendarbeit im Landkreis Kronach umrahmt die Filmvorführung und bereitet mit Jugendlichen bis 27 Jahren leckeres Popcorn zu! (Filmtitel auf Anfrage)



Begegnung der Religionen

Samstag, 27. September um 16:00 Uhr in der Synagoge Kronach (Johann-Nikolaus-Zitter-Str. 27)

Beteiligte unterschiedlicher Religionen und Herkunft sind herzlich zur gemeinsamen interreligiösen Begegnung mit anschließendem gemeinsamen Beisammensein und Austausch in die ehemalige Synagoge in Kronach eingeladen.

Teilnehmende, die Speisen mitbringen möchten, können dies per Mail an MF8@diakonie-klm.de voranmelden.

Internationaler Brunch

Sonntag, 19. Oktober 2025 um 10:00 Uhr im Struwwelpeter Kronach (Rodacher Str. 10)

Im Nachklang der Interkulturellen Woche 2025 in Kronach wollen wir Sie mit einem Brunch-Bufferet mit Gerichten aus aller Welt verwöhnen. Das Buffet wird vom Struwwelpeter Kronach gemeinsam mit engagierten Geflüchteten und Migrant*innen des Café International vorbereitet und bietet neue Geschmackserlebnisse! Weitere Infos umseitig.

Wir freuen uns auf Ihr Kommen!

Das Planungsteam der Interkulturellen Woche